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 Стр. 3  

Минуты счастья 
Он совершил революцию в сфере 
скульптуры, создал новый 
пластический язык – не всем 
понятный, порой удивляющий, но 
неизменно завораживающий. Эрнст 
Неизвестный родился в апреле ровно 
100 лет назад…

 Стр. 3  

Наш юбилей 
Праздновать не будем, но с вами 
поделимся… Газете «Институт на 
улице Победы» а апреле исполняется 
10 лет! Небольшая заметка – в честь 
юбилея.

 Стр. 4  

КГИК, мы тебя любим 
Казалось бы, учебный год начался 
буквально вчера, а уже скоро сессия. 
Для студентов-выпускников она 
станет завершающей…. Какими были 
годы, проведенные в стенах родного 
вуза? Что останется в сердцах 
и воспоминаниях? Все это –  в 
традиционной рубрике нашей газеты.

Верность традициям 
Изучение, сохранение и передача народной культуры –  одна из задач деятельности 
нашего вуза. Причем, это касается всех направлений подготовки. А поскольку одним 
из главных праздников для кубанских казаков всегда была Пасха, которая отмечалась 
широко и радостно, именно ей посвящена первая полоса апрельского номера… 

Продолжение – на стр. 2.
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Доцент 
кафедры 
сольного и 
хорового 
народного 
пения 
Светлана 
ЖИГАНОВА

Кубанские ка-
заки были православными людь-
ми и почитали Пасху крупнейшим 
годовым праздником. Называли ее 
«Светлый праздник, вылыкдэнь». С на-
ступлением праздничных дней ка-
ждая станица или хутор наполня-
лись музыкой: песни и наигрыши 
звучали в домах, во дворах, испол-
нялись во время проходок по ули-
це. В ряде станиц молодежь водила 
пасхальные хороводы и пели: 

– А мы просо сеяли, сеяли
Ой, дид ладо, сеяли, сеяли!
– А мы просо вытопчем, вытопчем
Ой, дид ладо, вытопчем, вытопчем!..

Хороводная игра в «Просо» была 
хорошо известна в линейных ста-
ницах Кубани, но встречалась и в 
черноморских. С праздником Пас-
хи связывали исполнение и неко-
торых лирических сюжетов. Так, 
в станице Темижбекской Кавказ-
ского района любимой протяжной 
пасхальной песней, которую пели 
до самой Троицы, была: 

Ой же ты, Ванюша, Иванюша,  
Ваня миленький дружочек,
Размалиновый душёчек,
Распахучий мой василёчек!
Что же ты, Ванюша, не весел,
Буйную голову повесил…

Эту песню в Темижбекской пели хо-
ром, вдвоем и в одиночку, катаясь 
на качелях или просто гуляя по ули-
це, либо находясь дома. Отметив на 
девятый день «Провода» и помянув 
родителей на кладбище, кубанцы 
возобновляли работы в поле, но все 
время до Вознесения (сороковой 
день от Пасхи) считали празднич-
ным и по вечерам выходили на ули-
цы петь песни. 

Старший 
преподава-
тель кафедры 
академическо-
го рисунка и 
живописи Ольга 
ЛЯПУНОВА

Готовиться к 
празднованию Великой Пасхи ка-
зачки начинали с Чистого четвер-
га: убирали в хатах, вымывали дом, 
украшали праздничными выши-
тыми рушниками, пекли куличи, 
делали паски, красили яйца. Рас-
писывали яйца только женщины 
и девушки, вкладывая в узор свои 
пожелания и надежды. Зажигалась 
свеча, мастерица хорошо обдумы-
вала, что она планирует на год, 
составляла образ и изображала в 
виде узора то, что желала, чтобы 
случилось. Были родовые симво-
лы, испробованные на протяжении 
многих веков. Если узор не прино-
сил удачи, его больше не использо-
вали. Таким образом, древние узо-
ры, символы – это мольбы-просьбы 
о здоровье, добром урожае, семей-
ном счастье и т.д.
Для окрашивания яиц в разные цве-
та, хозяйки использовали необхо-

димые приспособления домашнего 
приготовления и природные краси-
тели из местной флоры. Поэтому, 
рассматривая образцы различных 
орнаментов на писанках, можно 
определить Пасха была ранней, или 
поздней. Так для окрашивания, на-
пример, использовали сок из све-
клы, листья березы, кору молодых 
дуба, цветы календулы, корни кра-
пивы, листья барвинка, лепестки 
тёмной мальвы... 
Писанки освящали в храме и хра-
нили в красном углу, а иногда и об-
вешивали иконы. На протяжении 
всего празднования Пасхи было при-
нято ходить в гости и обмениваться 
писанками. Считалось, что если по-
дарят друг другу писанку чужие по 
крови люди, то они станут роднее… 

Таисия 
ДУБИВКА  - 
студентка 1 
курса  кафедры 
хореографии 
факультета 
народной  
культуры 

Когда я наде-
ваю народный костюм и исполняю на-
родный танец, я испытываю особый 
трепет и гордость, что несу традици-
онную культуру. Сейчас я работаю 
над танцем «Масленичные гуляния 
Новгородского района». В моем танце 
есть скоморох с жалейкой,  ряженые 
парни с масками и тулупами, девча-
та, одетые в яркие платки. В основе 
танца традиционные движения, мас-
леничных гуляний средней полосы 
России. И это очень захватывающая и 
интересная работа.

В рамках фестиваля состоялись 11 науч-
ных и просветительских мероприятий 
различного уровня, в том числе шесть 
международных и всероссийских кон-
ференций. Самым крупным из них 
стала Всероссийская научно-исследо-
вательская конференция «Актуальные 
проблемы реализации стратегии патри-
отического воспитания подрастающего 
поколения граждан России», приурочен-
ная к 80-летию Великой Победы. Орга-
низационный комитет получил более 
300 заявок на участие в конференции 
из 54 регионов России, а также Белару-
си и Узбекистана. Это было масштабное 
мероприятие, прошедшее на стабильно 
высоком для нас уровне. А также яркое 
событие для студентов и преподавате-
лей.
Одной из целей Фестиваля науки явля-
ется выявление и поддержка творче-
ской молодёжи. Поэтому в программу 
вошли научные конкурсы. Это помога-
ет привлечь внимание молодых людей 
к этой сфере деятельности.
Наука в России продолжает активно раз-
виваться, идет в ногу с современными 
технологиями. Государство поддержи-
вает и стимулирует развитие в данном 
направлении, благодаря этому страна 
становится более конкурентоспособной 
на мировой арене. Нельзя не отметить, 
что научная деятельность нашего вуза, 
несомненно, вносит свой вклад в разви-
тие науки. 
Проведение в стенах института Фе-
стиваля науки в очередной раз под-
тверждает многогранность нашего вуза. 
Научная деятельность Краснодарского 
государственного института культуры 
развивается наравне с творческой. Мы 
успешно сочетаем образование, науку 
и творчество, что позволяет студентам 
развиваться в разных направлениях.

Главный редактор,
ректор КГИК Сергей Зенгин

В свете событий

Уважаемые 
читатели!
29 апреля будут подведены итоги 
Фестиваля науки КГИК-2025, 
на котором  будут награждены 
победители конкурса докладов. 
Фестиваль науки – традиционное 
масштабное событие жизни нашего 
вуза, открытие которого прошло в 
День российской науки – 7 февраля.  
Современная наука – это не только 
поиск ответов на вопросы, но и 
генерация новых идей для будущих 
исследований и открытий.

Верность традициям 
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Все мы знаем девиз нашего вуза – «Устремленный в будущее». Но фундамент, на котором строится будущее  
– это всегда культура, ценности и мировоззрение. Родные  традиции студенты КГИК знают и используют 
в своем творчестве. А поскольку у нас учатся представители разных регионов России и других стран, то и 
они приобщаются  к кубанской культуре и несут ее потом «в мир».



3

«Институт на улице Победы» - это не 
только новости о прошедших меро-
приятиях, но и настоящая площадка 
для творческого и профессионального 
самовыражения студентов и препода-
вателей вуза. Каждый желающий мо-
жет предложить материал для публи-
кации на страницах газеты. Это может 
быть художественная проза, поэзия, 
публицистические статьи или интер-
вью с интересными людьми. Сегод-
ня «Институт на улице Победы» - это 
результат труда творческого тандема 
студентов, преподавателей и сотруд-
ников КГИК.

Этой весной у студенческой 
газеты КГИК «Институт на улице 
Победы» юбилей! Вот уже 10 лет 
это издание остаётся ключевым 
информационным ресурсом 
института, а сейчас её материалы 
доступны ещё и в электронном виде 
на сайте.

Наш 
юбилей

«У искусства очень много ролей. Самая 
поверхностная - украшать нашу жизнь. Но 

самое главное предназначение - раскрывать в 
человеке те качества, о которых он не дога-

дывается, но предчувствует...»
Эрнст Неизвестный

Ствол гигантского семиметрового де-
рева оплетен лентами Мебиуса, а его 
крона напоминает человеческое сердце. 
Под ветвями — мистические и религиоз-
ные символы, барельефы исторических 
личностей, сотни лиц от Адама и Буд-
ды до Юрия Гагарина. Эта скульптурная 
композиция называется «Древо жизни» 
и олицетворяет борьбу добра со злом и 
победу светлых сил. 
А вот человеческая рука огненной 
вспышкой разрывает лица старика 
и юноши. Это скульптура «Ядерный 
взрыв»,  посвященная трагическим со-
бытиям, произошедшим в Японии в ав-
густе 1945 года - атомным бомбардиров-
кам Хиросимы и Нагасаки. Скульптуру 
Орфея, разрывающего свою грудь и игра-
ющего на струнах собственного сердца, 
как символ борьбы с любыми препят-
ствиями  вручают во время церемонии 
ТЭФИ (кстати, оригинальный вариант 
этой  скульптуры два метра  высотой). 
Эти и многие другие шедевры принадле-
жат известному Неизвестному! А имен-
но, Эрнсту Иосифовичу Неизвестному, 

которому 9 апреля 2025 г. 
исполнилось бы 100 лет. 
Его жизнь, как и у многих 
творческих личностей, сле-
плена из множества труд-
ностей и преодолений. Но 
не лишена эта «скульптура 
жизни» и счастливых ми-
нут, за которые пришлось 
побороться. Эрнст Неизвестный - борец 
по жизни с самого детства! Родился он 
в удивительной и талантливой семье. 
Отец - уважаемый в Свердловске док-
тор-оториноларинголог Иосиф Неизвест-
ный. А мама Белла Дижур — поэтесса 
и биолог. Окончила химико-биологиче-
ский факультет Ленинградского педаго-
гического института, была 
ученицей самого акаде-
мика Вернадского. Но го-
род Свердловск оказался 
совсем не дружелюбным 
местом для мальчика из 
интеллигентной семьи. На 
улице Эрик (позже он взял 
имя - Эрнст) много дрался, 
дрался с упоением. Даже 
в конце жизни, почти ли-
шившийся зрения, он на 
камеру с гордостью при-
знавался: «Я до сих пор 
вспоминаю драки с удо-
вольствием. Я не стесня-

юсь этого. Я не крово-
жадный, но врезать в 
поганое рыло очень 
охота». Когда скуль-
птор вспоминал дет-
ские драки, у него 
совсем не по-ста-
риковски блестели 
глаза. Этот навык из 
детства: даже если 
ты самый маленький 
среди сверстников, 
это не значит, что 
они могут смотреть 
на тебя свысока.
Еще один период 

борьбы и сурового выживания связан 
у Неизвестного с армией. Он ушел на 
фронт добровольцем   прямо из Ленин-
градской художественной школы. Эрнст 
Неизвестный был тяжело ранен, объяв-
лен мёртвым и даже получил посмерт-
ный орден Красной Звезды. Очнувшись 
в морге среди трупов, он выжил, но на-

всегда сохранил в памяти «образ смер-
ти» — позже он станет главной темой 
его работ. Кстати, свой первый крупный 
монумент - памятник другу-солдату - он 
вырезал из дерева перочинным ножом в 
госпитале. Эрнст Неизвестный - бунтарь 
не только в жизни, но и в искусстве! «Ис-
кусство — это боль, вывернутая наизнанку», 
— говорил скульптор. 
Монументальные произведения Неиз-
вестного, выполненные из камня или 
отлитые в бронзе, наполнены борьбой, 
верой и силой. Они представлены в раз-
ных уголках земного шара: в России, в 
Европе, США, Одессе, Ереване, Иеруса-
лиме.  «Монумент Дружбы детей мира» 
в детском лагере «Артек» в Крыму, «Цве-
ток лотоса» -  монумент на  Асуанской 
плотине в Египте, ставший самым круп-
ным в мире (его высота — 87 метров), ба-
рельеф «Становление человека разумно-
го»  размером 970 квадратных метров и 
многие другие известные работы Эрнста 
Неизвестного поражают  величием, и 
отражают личность автора. Его желание 
и амбиции были настолько велики, что 
никакие преграды не могли стать непро-
ходимыми. А искусство, которому он 
посвятил лучшие минуты своей жизни, 
позволило взлететь не только его скуль-
птурам, но и ему самому!

Декан факультета телерадиовещания и 
театрального искусства,
кандидат культурологии

Светлана МИХЕЕВА

Студент 4 курса кафедры
театрального искусства 

Руслан СИДОРЕНКО

Минуты счастья.
Известный Неизвестный.

Калейдоскоп

Я как молодой преподаватель, на-
блюдая за своими студентами, иногда 
вспоминаю о том, какими мы были в 
их возрасте. Помню, поступив в вуз, 
мы были полны энтузиазма и одновре-
менно страшились неопределенности. 
Складывалось впечатление, что студен-
ческая жизнь – это череда экзаменов, 
дедлайнов и массы обязательных ме-
роприятий. Океан информации и задач 
вынуждал всеми комнатами в общежи-
тии проверять друг у друга конспекты 
по истории, цитируя  Гегеля и Маркса 
по поводу и без. Многие из нас не имели 

четкого понимания, как использовать 
знания на практике, и часто упускали 
возможности, которые представляли 
собой курсовые проекты и семинары.

Проходя через множе-
ство лекций и практиче-
ских занятий, я начала 
осознавать, что учеба – 
это не столько запомина-
ние, сколько умение за-
давать вопросы. Сегодня 
я замечаю, как студенты 
меняются именно на этой 
стадии. Из юных и нео-
пытных молодых людей 
они постепенно стано-
вятся исследователями, 
которые способны ана-
лизировать, критически 
мыслить и аргументиро-
вать свои убеждения. На 
этом этапе все учатся спо-
рить, формировать свою 
точку зрения и, конечно 
же, красиво говорить. 
Конференции, семинары, 
проекты уже не кажутся 
обременительным за-
нятием, а дискуссии на 
различные темы увлека-
ют не меньше, чем раз-
влекательные мероприя-
тия. Студенческая жизнь 

становится  временем самопознания и 
формирования новых интересов.
Рассуждая о собственной трансформа-
ции, я осознаю, что готовность взять на 

себя ответственность и действовать в 
условиях неопределенности стала моим 
важнейшим достижением. Я вижу, как 
на том или ином этапе через это прохо-
дит каждый молодой человек.
Приступив к преподаванию, я увидела, 
что современные студенты  во многом 
от нас отличаются. Приходя в вуз, они 
умеют искать нужную информацию 
благодаря интернету и социальным се-
тям. Они не только слушают лекции, но 
и активно участвуют в создании обуча-
ющего материала. Сейчас им не грозит 
получить мозоли на пальцах от напи-
сания огромных конспектов, потому 
что стилус планшета более щадит руки. 
А система контрольных точек не так 
страшна для нервной системы, как сес-
сия, к которой когда-то готовились мы.
Но, несмотря на всё это, я вижу мно-
го схожего. Эти горящие глаза, макси-
мализм, жаркие споры, жадность об-
щения и большая уверенность в том, 
что завтрашний день будет ярче. Быть 
преподавателем - значит быть частью 
удивительного процесса, очень важной 
трансформации. Видеть весну жизни 
участвовать в преобразовании личности 
– это бесценно.

Преподаватель кафедры
 информационно-библиотечной 

деятельности и документоведения  
Ангелина СТРАЖИНА

Весна 
жизни
Весна – время молодости и 
перемен.  Время, когда мир 
студентов окрашивается новыми 
красками, институтская жизнь 
набирает обороты, и уже строятся 
планы на летние месяцы.  Но 
важнее - трансформация, 
которая происходит внутри. О 
процессе превращения студента 
в исследователя – в следующей 
статье…



4 содержаниеНаши люди

Кристина Москалюк
Студентка кафедры эстрад-
но-джазового пения факультета 
телерадиовещания и театрально-
го искусства

Институт навсегда оставит в 
моем сердце множество те-
плых воспоминаний. А одно из 
них точно никогда не забудет-
ся. В июне 2024 года у Эстрад-
ного хора КГИК (в состав ко-
торого я вхожу) появилась 
возможность представить наш 
вуз на «Декаде выпускников 
творческих вузов» в Москве. 
Мы нашим дружным составом 
отправились покорять столи-

цу. 20 часов на автобусе в ком-
пании поющих ребят, останов-
ки на заправках, кофе, ночь 
без сна, зарядка - так, если 
коротко, можно охарактери-
зовать дорогу до места назна-
чения. Приехав в Москву, мы 
сразу отправились на репети-
цию, которая проводилась на 
базе Всероссийского государ-
ственного университета кине-
матографии имени С.А.  Гера-
симова. Прогон номеров был 
очень быстрым. После репе-
тиции мы поспешили гулять. 
Посетили Красную площадь, 
множество торговых центров, 
наблюдали смену караула у 
Вечного огня в Александров-
ском саду. Затем - отдыхать и 
набираться сил перед высту-
плением. На следующий день 
мы отправились в Московский 
государственный академиче-
ский театр «Русская песня», 
где собственно и состоялась 
Декада выпускников. Масштаб 
мероприятия, конечно, по-
разил - огромные  залы, мно-
жество талантливых людей 
вокруг, встреча с величайшей 
Надеждой Георгиевной Баб-
киной. Мы были в восторге. 
И даже несмотря на то, что во 
время нашего номера что-то 
пошло не так с аппаратурой, и 

нам не включили сценические 
мониторы - это ни капли не 
испортило наш номер и впе-
чатления от него. Мы, как на-
стоящие профессионалы, со-
брались и выдали максимум. 
После выступления остались 
незабываемые впечатления. 
Мы получили множество по-
ложительных отзывов. Очень 
приятно было услышать по-
хвалу от нашего любимого и 
глубокоуважаемого ректора 
- Сергея Семеновича Зенгина, 
который слушал и поддержи-
вал нас из зрительного зала. 
Это была, пожалуй, самая за-
поминающаяся поездка. И мы 
благодарны всем сотрудникам 
и преподавателям, которые 
организовали ее для нас, под-
готовили хор к достойному 
выступлению и поддерживали 
каждого студента.

Дарья Чаицкая
Студентка кафедры информаци-
онно-библиотечной деятельно-
сти и документоведения факуль-
тета гуманитарного образования

Для меня четыре года в ин-
ституте пролетели, как один 
миг! Только мы были «зелёны-
ми» первокурсниками и роб-
ко пытались влиться в жизнь 
вуза, и вот  мы уже выпускни-
ки, которым нужно прощать-
ся с Аlma mater. Было много 
веселых моментов, которые 
можно вспоминать, но для 
меня самым запоминающим-

ся остался финал проектно-об-
разовательного  интенсива 
Prof-КГИК. Это был длинный 
и волнительный путь от выбо-
ра идеи для проекта до реали-
зации и защиты. Это выход из 
зоны комфорта, на который 
было не так просто решить-
ся, но это того точно стои-
ло. Огромная благодарность 
Матвеевой Анастасии Серге-
евне и Стражиной Ангелине 
Султановне, которые повери-
ли в меня еще до того, как это 
сделала я сама. Мой проект 
был посвящен популяризации 
чтения и социализации де-

тей с ограниченны-
ми возможностями 
здоровья. Эмоции 
детей, когда к ним 
с интерактивной 
программой прихо-
дят студенты - это 
главная награда. 
Их смех, улыбки и 
интерес к чтению 
мотивировали и 
давали новые идеи 
для мероприятий. 
Также я участник 
волонтёрского от-
ряда «Книгодарцы», 
организованного на 
базе моей кафедры. 
За эти четыре года 
мы вместе провели 
много различных 

мероприятий, как в стенах 
нашего вуза, так и за его пре-
делами. Викторины, лекции, 
квизы, литературные акции, 
подкасты и интервью - мы 
смогли попробовать себя во 
многих ролях.
Изначально я хотела просто 
туда, где не будет математи-
ки. Но сейчас я абсолютно не 
жалею, что поступила имен-
но в Краснодарский государ-
ственный институт культуры. 
Конкурсы, фестивали, в кото-
рых можно и участвовать, и 

просто прийти как зритель. 
Здесь мы не просто получили 
профессию, здесь мы нашли 
себя!
В конечном счете, КГИК – это 
не просто место учебы, это 
целая жизнь, наполненная 
возможностями для саморе-
ализации. Здесь каждый сту-
дент может не только полу-
чить профессию, но и найти 
свой путь в искусстве, встре-
тить единомышленников и 
заложить фундамент будущей 
карьеры.

КГИК, мы тебя 
любим! 
Учебный год пролетел так быстро. Даже не верится, что со-
всем скоро последняя в этом году сессия. А для выпускников 
она еще и завершает учебу в вузе. Настает время усиленной 
подготовки и… воспоминаний. По ежегодной традиции, на-
чиная с этого номера, мы отдаем последнюю полосу газеты 
«Институт на улице Победы» выпускникам 2025 года. От-
крывают рубрику студентки факультета телерадиовеща-
ния и театрального искусства и факультета гуманитарного 
образования.


